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众议
今日烟台

C06

给民工群体以尊重有多难
┮苑广阔

近日，一篇来自河北石
家庄的网帖引发了网友的热
议，帖子中称一位农民工小
伙给一对母子让座时，母亲
竟嫌弃小伙坐过的座位太
脏，还冲着孩子发火不让孩
子坐。记者在采访中了解到，
农民工因为知道自己衣服脏
而不坐座位是很普遍的，无
锡还有很多农民工因为担心
其他乘客嫌脏而骑电动车上

下班。(12月28日《现代快报》)

我们从帖子中看不到尊
重、看不到宽容、看不到体
谅，只看到了苛责、歧视、冷
漠。当有些城市的官员呼吁
给农民工改名，改称他们为

“新市民”“新城市人”的时
候，公交车上的这一幕却实
实在在地告诉我们：仅仅改
一个名字，并不能改变他们
在城市生活中所面临的困

境，并不能改变他们在城市
生活中所遭遇的困扰。

发生在公交车上的这一
幕，只不过是所有进城民工
日常生活中的一个缩影。可
当我们在对他们报之以白眼
与冷遇的时候，可否想过，我
们所住的摩天大楼正是他们
的双手盖的；我们走过的宽
阔马路正是他们的双手扫
的。说到底，他们是这个城市

的建设者，也是这个城市生
活的参与者，他们理应在这
个城市获得应有的尊重和理
解。

歧视他们，并不能让我
们显得更加高贵，反而证明
了我们道德上的缺陷文明上
的亏欠。也许生活习惯的不
同，也许工作条件的限制，刚
刚下工回家的他们，可能确
实满身尘土就登上了公交

车，因为他们和我们一样，也
有着急切回家和家人吃晚饭
的愿望，也有急切回家看望
子女的心情。那么，我们为什
么就不能宽容一点，体谅一
些，让他们在我们或赞许，或
宽容、或淡然的目光中顺利
回家呢？

城市需要厚待农民工，
这是一个从政府到社会都需
要努力的事情，包括体制的

完善、制度的改进等等，但是
在政府层面采取切实措施之
前，社会和公众首先应该行
动起来，从自己的内心深处
对民工群体给予足够的理
解。什么时候我们和他们能
够很自然，很平常地坐同一
趟公交车，甚至是紧紧地挨
在一起乘车，那才说明我们
这个社会变得更加文明了，
也更加进步了。

城市需要厚待农民工，这是一
个从政府到社会都需要努力的事
情，包括体制的完善、制度的改进
等等，但是在政府层面采取切实措
施之前，社会和公众首先应该行动
起来，对民工群体给予足够的理解。

给流浪儿最温暖的红包
“流浪儿童”，是一群几

乎天天被城里人撞见、却常
常被忽略的孩子。在超过2

亿的少年儿童群体中，这群
数量在100万—150万之间的
特殊孩子，只是微小部分，
但他们的存在，却是一个国
家、一个社会的心头之痛。
以国家的力量，让特殊、弱
势群体获得通过教育改善

个 人 乃 至 家 庭 命 运 的 机
会，这是以积极方式调整
社会利益格局的最好路径
之一，也使今年初由网友
发起的民间“解救乞讨儿
童 ”微 博 活 动 ，与 专 业 力
量、政府行动汇合，形成强
大的社会合力，让整个“回
家行动”有了切实解决的
可能。(《人民日报》)

雷人调研报告要谨慎发布
最新的一个关于“幸福

感”的调研报告由中国社科
院与中国人口宣教中心发
布，称70%的中国家庭觉得比
较幸福。按理说，由国家级的
社科院发布的报告，人们应
高度相信才是。然而网友们
并不买账，纷纷调侃“我怎么
又拖了国人幸福感的后腿”。
想想也难怪：这一年，通货膨
胀严重，房价依旧高企，股指
却回到了10年前，许多企业经
营维艰，自然也影响了许多
人的收入和就业，就不要说

各地都在日渐加重的灰霾
了……于普通的大多数而
言，如此背景下的幸福，只能
是“贫嘴张大民”那样的吧。
然而，社科院近些年来所发
布的类似的令人生疑的报
告，却有很多。

奉劝那些权威的研究
调查和管理部门，还是对科
研多点尊重吧，尤其是调研
报告一定要谨慎发布。当所
谓的“科研”沦落为忽悠时，
不仅会成笑料，还会留下骂
名。(《中国青年报》)
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新闻：浙江铁路项目建设资金短
缺依然严重，包括杭长线、杭甬线、宁
杭铁路等在内的多条浙江在建铁路
工期延误。而铁路投资的长周期、高
负债、低回报以及“网运合一”、“统收
统分”的铁路运营分配体制，让大多
数机构及民企望而生畏。(《21世纪经
济报道》 12月28日)

微评：保证不了利益，还想叫人
投资？

新闻：近日，福州市食品药品监
督管理局规定购买紧急避孕药须实
名，有网友质疑这一规定可能泄露公
民隐私。福州市食品药品监督管理局
称，做出实名认证规定，是为了贯彻
国家的要求，也是担心有人滥用紧急
避孕药药品。(《南方日报》 12月28日)

微评：“实名制”似乎成了一些部

门的法宝，于是，需要实名的实名，不
需要实名的也实名，各种雷人的“实
名制”也层出不穷。

新闻：据质检总局报告，广东三
个品牌的植物油黄曲霉毒素含量超
标。专家称黄曲霉非常常见，易发霉
的植物食品中都会存在。黄曲霉达到
一定浓度后会产生毒素，引起肝脏病
变甚至致癌。(《羊城晚报》 12月28日)

微评：真的是不查不知道，一查
吓一跳。

新闻：中国教育部部长袁贵仁在
工作报告中表示，中国国家助学贷款
年发放人数和金额分别突破100万人
和100亿元。中国已经建立起从学前
教育到研究生教育较为完整的经济
困难学生资助政策体系，基本做到没
有一个学生因经济困难而失学。(中国
新闻网 12月28日)

微评：挺耐人寻味的。
新闻：小陈是南京某单位的员工，

前不久，听说同行业另一单位有一个
很有前途的岗位在招人，小陈一路过
关斩将顺利晋级。随后，小陈接到了招
聘单位的电话：“你通过了我们的面
试，请到医院检查下血型，并把血型结
果带来。”在得知小陈是B型血后，招聘
单位婉言拒绝了小陈，称“对不起，我
们需要A型血，因为A型血的人情商
高”。(中国广播网 12月28日)

微评：“以貌取人”如今终于有了
更注重内在的深层次改进，从星座到
血型，恐怕接下来就该看生辰八字了。

新闻：意大利警方称，80%意大利
产橄榄油存在用其他国家低质橄榄
油掺兑问题。商贩从别国收购低档橄
榄油，进行掺兑后冒充高品质初榨油
销售。事件涉及13家大型橄榄油生产
商，包括一些著名品牌。(中新社 12

月27日)

微评：中国地沟油厂家要求维护
知识产权。

蛤开宝马喝污水是对现
代化的讽刺。(环保部部长周生
贤强调，发展的目的是为人民
谋福祉，环境问题已成为重大
民生问题，我们决不能为了发
展而宽容污染)

蛤通胀无牛市，恶性发

展的通胀就更不会有牛市。
期待牛市的投资者需要考虑
三个问题：1、与去年相比，中
国经济的状况是更好了还是
更差了？2 、在去年市场“圈
钱”一万多亿以后，资金是宽
松了还是紧缺了？3、宏观政
策已从两难选择转变为多难
选择，牛市的基础在哪里？(韩
志国 经济学家)

A股的“亏钱效应”

世间少有

“2011年最不该
干的事是啥？炒股！”
这或许是大多数普
通股民最直接的感
受。统计显示，在A

股市场持续下跌沪
指跌幅超过 2 0%的
背景下，今年股民人
均亏损至少在4 . 2万
元以上，而基金总体
亏损可能超过4000

亿元。一则股民自嘲
的“A股2折甩卖还
免运费”短信也爆红
网络。(《扬子晚报》)

哥们儿，
还没割完呢？

哪 有 你 割 得
痛快彻底啊？

我 不 等 着 被 割
了。现在就卖，A

股两折甩卖！
漫画：宋晓霞
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